

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se cobra desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 24

Los Estados Unidos y Alemania

Sigue el cambio de notas entre los Gobiernos de los Estados Unidos y Alemania, sin que se vea claramente cual ha de ser el final de estas negociaciones conciliatorias de ambas grandes potencias.

Hasta ahora los Estados Unidos continúan pidiendo que cese la brutal guerra de los submarinos alemanes, echando á pique cuantos barcos mercantes encuentran á su paso; Alemania, á su vez, tiene de sí misma un concepto que difícilmente permitirá pasar por las exigencias que se la formulan, y el problema planteado en tales términos, no se aviene bien con la probabilidad de una solución pacífica.

Aparte de que renunciar á la guerra de submarinos sería para Alemania tanto como prescindir de su mayor fuerza y confesarse derrotada en toda su política de la guerra actual. Por eso es muy verosímil que lo arrastre todo y se decida á colocarse resueltamente enfrente de su enemigo que, en las circunstancias de ahora, sería el más terrible de todos.

En efecto, si estudiamos un poco la situación de los beligerantes, vemos que es innegable que el Poder militar de Alemania tiene casi paralizados en Francia y Bélgica á los ejércitos aliados; contiene con su inspiración y con su mando de directo de fuerzas austríacas el avance terrible de los rusos en Galitzia, dificulta la invasión del Trentino por los italianos y tiene virgen su extenso territorio nacional de irrupciones enemigas. Pero si ese colosal esfuerzo admirable del Kaiser contra todo producto, en primer término del militarismo alemán y de su preparación científica é industrial para la guerra, es evidente, no es menos cierto, que esas ventajas se deben también, y muy principalmente, á la falta de elementos materiales que sufren los aliados. Todos los informes lo confirman; la franqueza con que Kitchener y George lo han confesado, el hecho indubitable de que los descalabros rusos han obedecido á sus faltas de municiones y aún de armamentos, la aventura emprendida con imprudencia por los aliados en el estrecho de los Dardanelos, con otras tantas demostraciones de la justicia de nuestro aserto.

La producción de material de guerra en Inglaterra y Francia es insuficiente para las necesidades de una campaña en la cual se consume en un solo día más balas y más pólvora que en muchos meses de guerra á la antigua; la de Rusia es insignificante, y en cuanto á la producción italiana, apenas si será bastante para que los ejércitos de Cadorna realicen la primera parte de su plan en la frontera austríaca.

Y la entrada en acción de los Estados Unidos haría desaparecer, casi momentáneamente, esa escasez afortunada para los alemanes. En plazo brevísimo, la industria norteamericana proveería á esas necesidades, y bien se comprende que aún cuando los Estados Unidos, por de pronto, no movilizaran sus fuerzas de tierra ni emplearan sus escuadras más que en la custodia de grandes convoyes marítimos á Europa, su intervención en la guerra variaría las fases de ésta en términos que pudieran ser decisivos, y que, de todos modos, darían á la tragedia caracteres de hecatombe apocalíptica, cuyas consecuencias Dios sabe cuánto tiempo se harán sentir en la vida de las naciones todas.

Infundiría la misma tremebunda magnitud que adquiere el conflicto en su más inmediata terminación? Antes que fuera el único con-

Antes que fuera el único con-

La sombra negra

Son varios los procedimientos que los enemigos de la neutralidad pretenden seguir para arrastrarnos por los caminos de una perdición segura; pero todos ellos son tan conocidos que si produjesen resultados mereceríamos que nos sobreviniesen esa y otras mayores desgracias.

Demostriáramos con ello que habíamos perdido la virilidad como pueblo y que cuatro osados habían logrado atemorizar á la mayoría sana de los españoles.

En el Ateneo de Madrid y por una condescendencia inexplicable hizo de nuevo su aparición el negro espectro de Ferrer, con la agravante de que siempre remueven sus cenizas aquellos que más debieron respetarlas.

Conjunto en este hecho aparece en Barcelona Emilio Iglesias, el delator y casi pudiéramos decir el más grave acusador de aquel infortunado con las mismas cantinelas de siempre y con los mismos cocodriléscos suspiros.

Pero por si alguien supone que estos son hechos aislados, que no tienen entre sí más concomitancias que la fecha de la aparición, señalemos la contrariedad y el disgusto que en determinada prensa ha causado la prohibición de la conferencia del señor Antich en la Casa del Pueblo.

Periódico tan poco sospechoso como «Diario Universal» aconseja al Gobierno la suspensión de garantías, pero á nuestro juicio eso que parece un refuerzo para el Gobierno es sin duda una combinación que ya todos los españoles conocemos de memoria.

Ahora se empezará con el pretexto resobado de la libertad acorrajada y la inquisición ministerial. Así se empezará una nueva leyenda y saltarán los primeros chispazos para más tarde irse acumulando enconos y pasiones que hagan saltar el freno prudente de nuestra neutralidad.

¿Es esto lo que se pretende? Pues á ese estado feúico y absurdo de-

mos todos contraponer el sereno y real de nuestro patriotismo, y los que en un juego engañoso tienen puesto su empeño, justo es que luego reciban el más violento desengaño.

A nuestro juicio el gobierno debe marcarse una orientación firme, sin que los halagos de los unos ni las amenazas de los otros, que todos son los mismos, y movidos por idénticos fines, hagan mella en su ánimo é influyan en sus resoluciones, ni impongan el justo límite á que se puede llegar en el uso prudente de la libertad.

Constando al gobierno como le consta de un modo positivo y eficaz que la opinión pública está formada y que cuenta con la voluntad nacional para el mantenimiento de la neutralidad, poco deben importarle esos medios tortuosos, que han emprendido los enemigos de la paz social.

La energía y la rectitud en los gobiernos es el mejor antídoto contra ciertas mordeduras de los despectados y ambiciosos.

Madrid 24-9 m.

Madrid 24-9 m.

Gran victoria de los alemanes

Fechado en Norddeich, se ha recibido el siguiente radiograma: A las once de la noche, comunicó el gran cuartel alemán, que las tropas germanas, después de terrible combate, se han apoderado de la fortaleza de Dunkerque.

También han apisionado á las tropas que habían acantonadas en Bergues, Honschaotte, Furnes y Casel.

De Sociedad

Después de haber permanecido en esta unos días, anoche salió para Almería el Inspector de Vigilancia de aquella ciudad, nuestro amigo don Jesús Saez Sobrino.

Ha regresado de la Corte nuestro apreciable amigo el ilustrado catedrático de este Instituto don José Bellver Mustiales.

Bien venido.

Nuestro respetable y querido amigo don Luis de Luna, Juez municipal de esta ciudad, ha sido nombrado Juez especial para el Juzgado de Belmonte, á donde marchará mañana.

Le deseamos un feliz viaje.

Después de haber permanecido unos días en Valencia, ha regresado á esta el concejal de este Ayuntamiento nuestro querido amigo don Vicente Serrat.

Bien venido.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.

Moción de varios señores concejales proponiendo cesen en sus cargos varios empleados de Secretaría.

Dictamen de la Comisión de Policía proponiendo se autorice á don Eugenio Murcia, instalar un kiosco portátil en la calle de Isaac Peral.

Oficio del señor Cura de la Parroquia Castrense, oponiéndose á la instalación del kiosco solicitado por don Eugenio Murcia.

Instancia del Depositario de este Ayuntamiento acompañando certificado del Registro de la propiedad y de valoración de las fincas que ofrece como garantía para responder de su gestión.

Oficio del Concejal don Eduardo Espín, solicitando dos meses de licencia.

Distámenes de la Comisión de Policía y Caminos, proponiendo se conceda licencia á don José Guillén, para construir una casa en los Melinos de Marfagones.

Id. de la de Policía aconsejando se desestime la petición de don Juan Rodríguez para instalar un kiosco en la Plaza de Garcia Alix ó de San Ginés.

Informe de los señores Letrados don José García Vaso y don Pio González aconsejando procede la interposición del recurso Contencioso Administrativo contra la resolución del señor Gobernador, revocando el acuerdo declarando cesante al Recaudador de Arbitrios don Alfonso Martínez Tapia.

Sobre la crisis

Las impresiones de los bien informados son de que el Gobierno continuará presidido por Dato.

El único punto de duda que existe se refiere á la actitud que haya de observar Bugallal, pero es posible que en el Consejo se trate de convencerlo; en cuyo caso la crisis no tendría más consecuencias que la ratificación de la confianza regia al Gobierno.

Preparando una huelga

Continúa la excitación en los obreros de las minas que explota la sociedad minera Compañía Peñarroya en el Llano del Beal.

En la asamblea celebrada en la sociedad «Nueva España», se acordaron las siguientes conclusiones.

El paro de las minas «Segunda Paz», «Zurbano», «San Pedro», «María Dolores» y «Edetana».

1.º Que vuelvan á sus puestos

los ayudantes perforadores en las mismas condiciones que estaban antes.

2.º Que se suprima el castigo de Chapas ó sea tres días de arresto y dos reales de multa al que pierda una.

3.º Admitir á los obreros despedidos de la misma «Segunda Paz».

4.º Que el despido comience por el obrero más moderno.

5.º Que se admitan á los obreros de la mina «María Dolores».

Quedó nombrada una comisión permanente para gestionar con la dicha compañía las concesiones anteriores.

Parece ser que estos huelguistas tratan de invitar á los obreros de las minas «Inocente» y fábrica de Escobretes, para que secunden el paro.

Para mañana tienen proyectado un mitin en el que tomarán acuerdos de importancia y redactarán una circular rogando el apoyo en dicha huelga de todos sus compañeros.

El Inspector de Vigilancia don Honorio Inglés, no cesa de hacer toda clase de gestiones con los huelguistas y la compañía á fin de ver el modo de conjurar el conflicto que se avecina.

Estadística sanitaria

Segun las notas que publica «El Boletín», de la dirección de los servicios municipales de higiene y salubridad perteneciente al pasado mes de Mayo, durante dicho mes el número total de defunciones ocurridas, asciende á 168; de las cuales fueron 79 varones y 89 hembras, habiendo sido motivadas; 34 por causas infecto-contagiosas, las tuberculosas pulmonares con 21'22 por enfermedades localizadas en el aparato digestivo; 23 en el respiratorio 9 en el circulatorio y 20 en el cerebro espinal; ascendiendo á 54 las defunciones ocurridas en la primera infancia ó sea de 0 á 4 años. Se han registrado, además, 4 nacidos muertos legítimos y 1 ilegítimo.

El total de nacimientos es de 318, de los cuales han sido legítimos, 150 varones y 142 hembras, é ilegíti-

Los ayudantes perforadores en las mismas condiciones que estaban antes.

mos, 13 varones y 13 hembras, habiendo aumentado la población durante el mes, en 150 almas.

Los padecimientos observados con más frecuencia en este mes han sido las infecciones gastro intestinales. Las congestiones de los centros nerviosos y las parálisis de los órganos respiratorios también se han manifestado con más frecuencia que en los meses anteriores. El sarampión aunque de forma benigna, también continúa con alguna intensidad.

Los inspectores municipales de Sanidad emitieron informe al Juzgado sobre la adulteración de vinos de varios industriales de ésta, y de ocho planos de casas con reformas.

Fueron inutilizados en la dicha dirección procedentes de los mercados, tiendas y puestos los siguientes artículos.

Diez litros de leche, dos despojos de reses laasres, cuarenta kilos de frutas y veinte de patatas por encontrarse en malas condiciones.

El número de vacunaciones practicadas en dicho mes en el Laboratorio municipal, fué el de quinientas, y de revacunaciones el de cuarenta y seis.

En el matadero especial de aves y conejos fueron desechadas é inutilizadas doce gallinas, cuatro pavos, tres pollos y cinco conejos, y se sacrificaron trescientos diez pavos, seiscientos ochenta gallinas, noventa y dos pollos y doscientos diez conejos.

La proporción de natalidad durante dicho mes fué la de 3'10 y la de mortalidad de 1'03 por cada mil habitantes.

La población aumentó en 150 habitantes.

ESCUELAS NORMALES

Sobre la toma de posesión del profesorado de Escuelas Normales se ha dictado la siguiente Real orden.

«Su majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver:

Primero. Que se autorice á las profesoras numerarias de Escuelas Normales nombradas por la Real orden de 1 del actual para tomar posesión de sus respectivos cargos

¡Cuándo!

¿Cuándo podré admirar, puesto de hitojes, muchas horas seguidas tu hermosura, viendo brillar de amor por mí tus ojos, mientras cifen mis brazos tu cintura?

¿Cuándo veré llegado el feliz día que con ansia infinita siempre espero, en que colmes mi pecho de alegría diciéndome: «cuantísimo te quiero»?

¿Cuándo disfrutaré la dicha inmensa de sentir el dulcísimo embeleso con que mi alma constantemente piensa de unirse nuestros labios en un beso?

¿Cuándo terminará mi cruel dolor? ¿Cuándo a mi pecho volverás la calma? ¿Cuándo te oiré decir, ebria de amor: «Tuya soy para siempre en cuerpo y alma»?

Arturo Perera.

Página literaria

Regula bimensual literaria de «El Eco de Cartagena»

La biznaga

Como olorosa flecha que se mueve al impulso sutil de tu suspiro, sobre tu seno la biznaga aspira en su vaivén acompañado y leve.

Pero en el arco de tu boca breve, como una flecha otro jazmín admiro: primera vez que en mi existencia miro en un arco de fuego, arma de nieve.

En la siesta tranquila y somnolienta mi ardiente boca de aspirar sedienta, en torno tuyo busca sus jardines.

Y aún no te sé decir, de dudas lleno, si huelen los jazmines a tu seno o si huelen tus carnes a jazmines.

P. Jara Carrillo.